

¡ADELANTE!

Organo de los trabajadores

¡Proletarios de
todos los
países, uníos!

AÑO I

NÚM. 29

Almería, Sábado 5 Septiembre 1936

Oficinas: Méndez Núñez, 14

TELEFONO 1282

ESPAÑA TIENE SU GOBIERNO

El camarada Largo Caballero presidente del Consejo de Ministros

¡Albricias!

España tiene su Gobierno

Cuando ayer conocimos la composición del nuevo Gobierno no pudimos reprimir un grito de entusiasmo: «Viva la República del pueblo!» Entre las respuestas, magníficas todas, que la España democrática, la de los trabajadores de toda clase, ha dado a los que se oponían a su avance, esto de ahora supera a todas en magnificencia. Contra el Estado monárquico, decrepito, surgió el 14 de abril del 31. Al 10 de agosto, respondió la República con un paso adelante en la Reforma agraria. Frente al Gobierno radical-cedista, surgió el 16 de febrero. A la represión, infame e inhumana, con que el incendio de octubre se quiso apagar, siguió el 16 de febrero. A este julio del 36, respondió, unánime, el proletariado español, ofreciendo su pecho a las balas y empujando, con sus manos torpes, pero tocadas de heroísmo, el fusil. Y ahora, ante la resistencia de los facciosos, se contesta con este Gobierno de reciente formación. Con este Gobierno, que entre sus muchas significaciones, tiene esto: «Unión y adelante!»

¡Unión! Es decir fuera querellas internas, fuera resquemores entre hermanos! El triunfo de febrero sólo fue posible por la acción del proletariado, desaparecidas las causas que alejaba a éste de las actividades gubernamentales, entra ya, de hecho y de derecho, a regir los destinos de nuestra nación. Se ha ganado por méritos propios; por su inteligente actividad, por su valor indomable, por su sangre que ha derramado, y derrama, con toda predi-

galidad, en defensa de la República.

Otra significación tiene el Gobierno actual: la España centralista, dominadora y opresora de las regiones que tenían anhelos de libertad y una personalidad propia, ha desaparecido para siempre. En el nuevo Gobierno hay un nacionalista vasco y un representante de la Esquerra. Aprendan de ese hecho, en apariencia tan sencillo, los que tengan cabeza para pensar.

Y hay otra significación más, que no dejaremos de subrayar, siquiera sea someramente. Los remisos, los que aún estaban en la tapia de la indecisión, los que no habían podido desterrar los modos y hábitos antiguos, porque aunque llevaran una etiqueta flameante, tenían, sin embargo, un contenido caduco, han sido eliminados y condenados al ostracismo. Es lo mejor que podía sucederles. Satisfechos pueden estar si la acción contra ellos se detiene ahí...

Gracias, señores facciosos. Quisisteis derribar la España que nació, y sólo habéis conseguido robustecerla. La formación de este gobierno habrá sido entre vosotros—perdonad lo vulgar de la frase, tan aficionado como soy a la vulgaridad y a la chocarrería—como una auténtica bomba. Haéis bien en considerarlo así. España sigue su avarice, pese a quien pese y se oponga quien se oponga. La revolución trunfa, gracias, principalmente, a vosotros. Y de la España caduca, que simbolizáis y defendéis, no va a quedar piedra sobre piedra.

Un telegrama de Pradal, Vela y F. Doris

En la tarde de ayer se recibió en el Comité Central el siguiente telegrama: «Gaceta» hoy inserta orden ministerial aplazando cobro cánon una peseta por barril año próximo pronto por la causa.

N. R.—En varios artículos publicados en este periódico, en la sección «Cosas del negocio úvero», hemos expuesto la necesidad de esta moratoria y las posibilidades de conseguirla.

Dadas las gestiones de los camaradas que arriba se citan, se ha conseguido.

Sea enhorabuena para los paralaros...

Frente Popular de Funcionarios Públicos

Comité Ejecutivo

En reunión de hoy viernes, este Comité acuerda celebrar en segunda convocatoria reunión mañana, sábado, día cinco de los corrientes, a las seis de la tarde, haciendo presente que por la importancia de los asuntos a tratar, es inexcusable la asistencia de todos sus componentes, bien entendido que la falta a esta reunión será considerada como negligencia y comunicada al Comité Central para que proceda en consecuencia.

Almería cuatro de septiembre de mil novecientos treinta y seis. —Por el Comité: El secretario, Antonio García.

La primera reunión del nuevo Gobierno

Madrid.—Esta tarde a las seis se reunió en Consejo el nuevo Gobierno. A la hora en que damos estas noticias—11 de la noche—aún continúan reunidos. Los ministros se han informado de la situación del frente de Extremadura que no pueden ser más halagüeñas. Se fortifican las posiciones del Sur, en la parte Norte se obtienen grandes éxitos.

Los facciosos del Alcázar se refugian en los sótanos

Madrid.—Esta tarde se ha iniciado un ataque a fondo sobre el Alcázar de Toledo. Un grupo de milicianos y guardias de asalto penetraron en el interior del edificio arrojando bombas de mano y obligando a los rebeldes a refugiarse en los sótanos. Algunos facciosos salieron con los brazos en alto entregándose.

CAMARADAS

Haced vuestras compras de calzados en

Casa Serna

PUERTA PURCHENA, 4

Llega el nuevo ministro de Obras Públicas

Madrid.—Esta tarde ha llegado en avión procedente de Bilbao el nuevo ministro de Obras Públicas, señor Aguirre, elemento destacado del Partido Nacionalista Vasco. Acudieron a recibirle significados miembros del Frente Popular que le aclamaron entusiásticamente.

Este Gobierno es continuación del anterior

Madrid.—Al llegar al Consejo el señor Giral dijo a los periodistas:

La prueba de que todos estamos comprometidos y este Gobierno en el que están todas las fuerzas políticas y sindicales representadas es una continuación del anterior, es, que yo formo parte de él como Ministro sin cartera.

De manera que no me despido de ustedes, pues todos los días nos seguiremos viendo.

El nuevo Gobierno

Madrid.—Después de dar lectura a la nota que extractamos en lugar aparte, el señor Giral dió lectura a la lista del nuevo Gobierno. He aquí, su composición:

Presidencia y Guerra: Francisco Largo Caballero.

Marina y Aire: Indalecio Prieto.

Estado: Julio Alvarez del Vayo.

Hacienda: Juan Negrín.

Gobernación: Angel Galarza.

Justicia: Mariano Ruiz Funes.

Comunicaciones: Giner de los Ríos.

Instrucción Pública: Jesús Hernández.

Agricultura: Vicente Uribe.

Obras Públicas: Aguirre (nacionalista vasco).

Trabajo: José Tomás y Piera.

Industria y Comercio: Anastasio de Gracia.

Ministro sin cartera: José Giral.

El enemigo sufre una gran derrota

Madrid.—Noticias llegadas del frente de Córdoba dan cuenta de que al intentar romper el cerco la columna rebelde que manda el cabecilla Varela, sufrió una gran derrota.

En la referida columna rebelde marchaban 46 camiones y al ser atacada por nuestra aviación y fuerzas leales, los facciosos solamente pudieron conservar seis de éstos.

Los soldados se desmoralizaron totalmente, y se hicieron bastantes detenidos por nuestras fuerzas.

Toma de posesión del nuevo ministro de Instrucción Pública

Madrid.—El camarada Jesús Hernández se posesionó de la cartera de Instrucción Pública.

Llegó a la Presidencia con el uniforme de miliciano: camiseta azul, correa y pistola; asistiendo así a la reunión del Consejo.

Proporción de los partidos políticos en el nuevo gobierno

Madrid.—En el Gobierno formado bajo la presidencia del camarada Largo Caballero, intervienen seis ministros socialistas, dos comunistas, dos de Izquierda Republicana, uno de Unión Republicana, uno de la Esquerra y un Nacionalista Vasco.

¡Lea usted ADELANTE!

POLICLINICA SICILIA
A cargo de los doctores
Juan José Sicilia y Eduardo
Pérez López Echevarría
Avenida de la República, 51

Prieto visita el Aerodromo

Madrid.—Ayer tarde, después de la toma de posesión, acudió al aerodromo de Cuatro Vientos, saludando a toda la oficialidad.

La visita de nuestro camarada fue acogida por los jefes de la aviación leal con muestras de viva simpatía.

CAMARADAS:

Las milicias populares derrotaron al fascismo diciendo:

«ELLOS NO PASARAN»

El Ejército voluntario lo exterminará para siempre, afirmando «NOSOTROS SI PASAREMOS»

¡ALISTADOS EN EL EJERCITO VOLUNTARIO!

Infructuosa intentona fascista

Madrid.—Según noticias de Irún, se ha comprobado que los rebeldes intentaron, en un ataque violentísimo, apoderarse de las alturas del frente; no consiguiéndolo por la dura represión de nuestras fuerzas.

Se luchó intensamente, consiguiendo las tropas leales rechazar al enemigo, poniéndole en franca huida.

ALZADOS Plaza

AVDA DE LA REPUBLICA, 13

Desde Cuevas ALCALDIA

El Comité del Frente Popular de Cuevas del Almanzora se ha incautado de los motores de la sociedad Elinsa de Electricidad, de Villaricos. Dos motores Diesel de 950 H. P., con un rendimiento producción de 5.000 voltios, mitigará en mucho la carencia de fluido que ya se estaba notando en esta provincia, por recibir la corriente de Granada, heroica ciudad deshecha por los fascistas.

Esta medida, a todas luces plausible, ha alegrado infinitamente a este vecindario que ya veía, como en los tiempos de la infernal dictadura, pasar sus noches en tinieblas.

No regateamos nuestra alegría, uniéndonos a la de los vecinos, e invitamos al Comité a seguir el nuevo rumbo emprendido y que tantos p'fecmas ha merecido.

Cuevas del Almanzora 3 de septiembre de 1936.

EL COMITE

BOLLERIA SUIZA

Especialidad en pan de azúcar, dormido, roscos de aguadiente, el inimitable bollo de Amsterdam.

Pan bazo y blanco a 0'55 kilo Palma 5 y Aguilar de Campo, 1.

Diputación

El señor Callejón carecía ayer de noticias que comunicar a la prensa.

Dr. José de Velasco
Tocólogo-ginecólogo del Hospital Provincial

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 6
Eduardo Pérez, 9

Gobierno civil

Al hacer nuestra correspondiente visita al Gobierno civil de la provincia, nos manifestó el señor Carretero, que se va a proceder a alterar el servicio de alumbrado con objeto de que la calle quede completamente a oscuras, en tanto que en las industrias como en los talleres de la prensa, el servicio de alumbrado funcione con toda normalidad.

En Vélez de Benadulla—dice—existe una tranquilidad absoluta.

Existen buenas impresiones de todos los frentes.

Al recibir el alcalde de la ciudad señor Ortiz Estrella la visita de los periodistas, nos comunicó que había encontrado el edificio que será destinado para instalar la Delegación Marítima, dicho edificio está situado en la calle de Maura número 3.

Al mismo tiempo, consiguió la caseta de Ruano para el servicio de prácticos.

Esto demuestra la actividad del alcalde en todos los órdenes, en los actuales momentos.

También nos dijo, que se habían habilitado como refugio, unas cuevas situadas en la Alcazaba, calle del Lirio Duomovich y otras más.

Sindicato de la Posta Rural de Almería

A los carteros rurales y peatones de Almería.

Por el presente se hace saber a todos la obligación que tienen de asistir a la junta general extraordinaria el día diez del corriente en el local que ocupa la U. G. T. Plaza de José Litrán (antiguo seminario).

Por el Sindicato.—El Presidente, J. Gea.

Junta Provincial de Socorros

(Continuación)

Dña Angeles Felices Jiménez ha entregado 1.839,65 pesetas correspondiente al desempeño de un día de haber del mes de julio de los maestros del partido de Almería.

Donativo que hace la Empresa de Autobuses y su personal para la Junta Provincial de Socorros, total 359 pesetas.

Donativo que hace María Núñez Cazorla maestra nacional para la Junta Provincial de Socorros. Total, 10 pesetas.

La agrupación del Batallón de Ametralladoras núm. 2, contribuyen con la cantidad de 410 pesetas para engrosar la suscripción abierta a favor de las Milicias.

El personal de la Escuela de Artes y Oficios de Almería ha donado la cantidad de 172 pesetas para las Milicias.

Los señores médicos de la Beneficencia Municipal, Casa de Socorro y especialistas han donado la cantidad de 297,13 pesetas para remediar el paro obrero.

Ferrocarriles Andaluces.—El personal de Talleres de Almería, ha entregado la cantidad de 48 pesetas para las Milicias Antifascistas.

Camisas PALMA

GRAN SURTIDO
CASA ROSALES

TIENDAS, 4

Cada comprador de una Camisa Palma, puede concursar al premio del automóvil ADLER que regala el fabricante

—El personal del Depósito de Almería, ha donado la cantidad de 25,40 pesetas para el mismo fin.

Por el Gestor del Colegio de Procuradores Antonio Rueda Córdoba ha entregado la cantidad de 315 pesetas, en favor de la Junta Central de Socorros en Madrid.

Donativo a favor de las Milicias por Velez Blanco:

Harina, 2.000 kilos; garbanzos, 292; judías, 220; almendras, 120; patatas, 720; pollos, 127; gallina, 119; pavos, 6; palomas, 5; conejos, 27; huevos, 361; jamones, 8; latas conservas, 53; galletas, cajas 2; libras chocolate, 36; galletas caja, 1; azúcar, 7; cebollas, 92; fideos, 15; cordero, 9 y cabras, 2.

Anteriormente a este pesetas 500 de donativo para el mismo fin.

Antonio Sicilia Martínez

Médico Tocólogo de la Beneficencia Municipal
Cirujía de vientre, parto y matriz
VENIDA DE LA REPUBLICA, 49 A
TELEFONO 1336

A los alumnos y alumnas de la Escuela de Artes y Oficios de Almería

Se pone en conocimiento de los compañeros y compañeras y aspirantes a ingreso que ésta noche, se celebrará una reunión en el salón de actos de la Escuela de Artes y Oficios, para daros a conocer las gestiones realizadas por esta comisión. Dicha reunión será a las 8 y media de la noche.

Por tratarse de asuntos de tanto interés para los alumnos de ambos sexos se ruega la mas puntual asistencia de todos.

Almería a 5 de Septiembre de mil novecientos treinta y seis.

POR LA COMISION

Juan Martínez Nieto, Juan Mingo Mingo Mancebo, Federico Granados Romer, Juan Martínez Rosa y Juan Caparrós.

N. de la R.—En la nota que publicamos ayer en este diario de los alumnos de la Escuela de Artes y Oficios, la encabezábamos con las iniciales S. A. R. O.

Un miembro de la comisión nos dice, que dichas iniciales son ajenas por completo a la nota que dieron.

Gustosamente rectificamos.

El Colegio de Procuradores

El Gestor de este Colegio nos envía un escrito que no reproducimos por su mucha extensión. En él se nos explica la gestión efectuada hasta ahora, que es, en síntesis, lo siguiente:

Recaudación hecha para la Jun-

ta Provincial de Socorro, cuya cantidad asciende a 315 pesetas.

Destitución de los procuradores Fausto Martínez Leal de Ibarra, Andrés Roda, Antonio Fernández Burgos, Rafael Pino Carreras y José Márquez Flores.

Y abonar, con los intereses del capital del Montepío de Procuradores, 1.000 pesetas al Gobierno e igual cantidad al Comité Central.

Cuidado con los agazapados

Saliendo al paso de una maniobra contra los traidores de la Patria y enemigos de los trabajadores, nos queda una parte secundaria que andar, no ya por la máxima en la observancia de la conducta de aquéllos que aplicando se el nombre de republicanos blasonan de una fidelidad al Régimen que por la tradición no pueden cooperar en defensa de la misma.

Por ello las organizaciones obreras, los partidos políticos responsables y cuantas personas sensatas que ven que aquellos que hoy blasonan de lo que no sienten se erigen en dirigentes de un partido, nuestras organizaciones no pueden permitir que al amparo de un partido, más tarde sean otros nuevos traidores a la libertad y democracia que un pueblo quiso darsa.

Y habiendo que salir al paso de esas anomalías, la libertad y justicia que propugnamos no debe deshonrarse con aquellos que a espaldas de la realidad se engrosan en un partido que para nosotros debe ser fiel reflejo de su programa.

En la actualidad el partido de Unión Republicana, que funciona en Nacimiento desde hace unos días, ya que desde que estalló el movimiento en vez de formar parte de este Comité para combatir a los fascistas esos días de peligro, no sólo no estuvieron del lado de la masa obrera a defender nuestras libertades, sino que al contrario se apartaron de la contienda y marcharon fuera de la población ¿qué defendían? ¿su programa y democracia y un partido de Izquierda? Nada más lejos de sus ánimos. En su precipitada huida abandonaron la prometida fidelidad al Régimen y desecharon el programa de su propio partido.

Y considerando no dar a la publicidad máxima actos como los que en el ánimo de todos existe, por hoy hemos de llamar a los dignos dirigentes provinciales del Partido Unión Republicana para que se haga un espuerjo de bastante consideración en los afiliados del mismo de esta localidad, ya que es perentoria su reorganización.

Y nada más por hoy. Esta sincera advertencia deseamos sea eco de mencionados dirigentes por ulteriores resutados.

Per la Sociedad de Obreros.—El Presidente, Juan Beltrán.

En Adra

Función de cante flamenco a beneficio de nuestras Milicias

El sábado próximo y en el teatro Capitol se celebrará una función de cante flamenco en la cual tomarán parte los siguientes cantadores: José Crespo Ruiz, Antonio Sánchez Blanco, Andrés Martín Orozco; Angel Romero Ortega, Juan Sánchez Olvera y Francisco Fernández a quienes acompañará en la guitarra José Aguilár (a) «Rosendo» todos ellos vecinos de ésta y que satnrados de un gran fervor por la gesta emprendida por nuestras Milicias han visto con esta decisión un medio para hacerles llegar a estas Milicias propiamente dichas algun dinero o viveres que le convaliden de las penalidades sufridas en el frente.

Dado lo benéfico y humanitario del acto esperamos de todos los almeritanos la asistencia al mismo como homenaje que se le rinde a tan bravos luchadores.—El Corresponsal.

AGENCIA PAEZ

Paseo de S. Luis, 8
TELEFONO 1550

La de mayor volumen de negocio en Almería
Servicio combinado de domicilio a domicilio

Barcelona.—Agencia Ibáñez Parque, 1

Barcelona.—Francisco Ubeda, Ausias Mach, 58

Valencia.—Viuda Sellés, Rivalta, 4

Alicante.—Transportes Conca, P. Progreso, 7

Palma de Mallorca.—Transportes Conca, Mora, 10

AGENCIA PAEZ

Sirve a las casas más importantes de la capital.

Convocatoria

Escuela Normal del Magisterio Pr. mario de Almería

Se convoca a los alumnos profesionales del cuarto curso para que concurran a esta Normal del Magisterio el día 10 del actual a las 11 de la mañana a fin de proceder a la elección de Escuelas donde han de realizar las prácticas escolares durante el referido curso.

Almería 2 de Septiembre de 1936.—El Director, Serafin Cid.

Cooperativa de Casas Baratas

“PABLO IGLESIAS”

Para informes en esta provincia: el apoderado

Francisco Touriño

El hogar es cuna de la formación física, espiritual y moral del niño. De su higiene depende iniciar seres vigorosos o enclencles, útiles o rémora de la humanidad...

MARIA BORRAS DE TOURIÑO

Especialista en enfermedades de la boca

Méndez Núñez, 8 y Reyes Católicas, 20 :: Teléfono 4 :: ALMERIA

¿Queréis beber las mejores cervezas que se fabrican?

Probad las marcas

EL AGUILA Y MAHOU

Sólo el nombre de ellas es ya una garantía para el inteligente

Depositario para Almería y su provincia:

IGNACIO NÚÑEZ ORTEGA

Carretera de Granada, 17.—Teléfono 1244

Asociación de Asistencia Social

Número premiado en el sorteo de ayer

55

A cobrar en las oficinas: Blasco Ibáñez, 10

Asistencia Social

Comidas niños 508
Comidas adultos 2590

Notas de la Alcaldía

Con el fin de terminar las informaciones acordadas por el Comité Administrativo del Monte de Piedad para la entrega, en las condiciones que se han fijado, de las máquinas de coser que hay empeñadas en dicho centro, se concede un plazo que finalizará el próximo martes, día 8, para que concurren, ante la oficina correspondiente los poseedores de papeletas, sin cuya información no podrá adoptarse resolución alguna sobre esas devoluciones.

Almería 4 de septiembre de 1936.

El alcalde presidente del Comité Administrativo del Monte de Piedad, *Antonio Ortiz Estrella*.

Se pone en conocimiento del vecindario que la oficina especial de empeños que se estableció en el Ayuntamiento cesa en su funcionamiento a partir del día de hoy, y que en lo sucesivo toda consulta que haya de formularse se hará en las del Monte de Piedad.

También hago público que se ha concedido un plazo de dos meses a partir de esta fecha, para que los propietarios de papeletas de empeño cuyas tasaciones sean inferiores a diez pesetas y que no han concurrido en los días señalados anteriormente, lo hagan en las oficinas del Monte de Piedad, con la advertencia de que si no concurren durante dicho plazo, perderán el derecho que se les concedió para las devoluciones gratuitas.

Igualmente, requiero a todos aquellos que posean papeletas de ropas empeñadas por valor inferior a diez pesetas y que estén vencidas y subastados los lotes

correspondientes, para que acudan al Monte de Piedad por si aún estuvieran depositados los efectos en dicho Establecimiento, concederles el mismo beneficio de devolución gratuita. Estas comparencias se harán en un plazo de dos meses a contar desde el día de hoy, transcurrido el cual plazo sin haberlo efectuado, caducará el derecho referido.

El alcalde presidente del Comité Administrativo del Monte de Piedad, *Antonio Ortiz Estrella*.

Fábrica de Sellos de Cauchú

"LA UNICA"

Sebastián Rubio

Sellos de todas clases y tamaños - Firmas auténticas y no auténticas

Economía, esmero y entrega del trabajo a las 24 horas

Calle de Ramos, 52-Almería

Comité Central

Desde el día de ayer, ha pasado a prestar sus servicios en las oficinas del Comité Central el camarada *Enrique Fernández Lozano*.

El Comité de Guardería Infantil pone en conocimiento del público que ha trasladado sus Oficinas a este Comité Central, siendo las horas de despacho de 10 a 1 y de 4 a 6 de la tarde.

Almería 4 Septiembre de 1936.

Por el Comité

Angel Salaberrí

AVISO

Se pone en conocimiento de todos los afiliados al partido de Unión Republicana que la asamblea que había de celebrarse el sábado, día cinco, a las nueve y media de la noche, se celebrará el domingo a las diez de la mañana en punto.

Almería cuatro de septiembre de mil novecientos treinta y seis. —El secretario, *Juan Zapata*.

Instrucción Pública

Traslados Maestra

Clotilde Salvador Ropero de Almería a Escullsa (Níjar) unitaria. Soledad Aguilar Jiones de Alboloduy a Los Sapos (Serón).

Encarnación Andrés Díaz, de Gádor para Llano de Pajares (Serón). Angustias Hernández Sánchez, de Vera para Albánchez.

María Ramos Clavero de Benefija Bédar.

Concepción Mezcuca Aguado de Berja a Los Zoilos (Serón).

Marta Hernández maestra de Alicón para los Sapos de Serón.

Josefa Sánchez Gallard, de Cabo de Gata para Galachar (Alhabia)

Virtudes López Mora, de Alcóntar para Los Gallardos (Almocaizar).

Dolores Estellez, de Aguadulce a La Mata (Vélez-Rubio).

Teresa Mora García, de Mojácar a Paterna del Río

Eugenia Gómez Picón, de Berja a Tonosa (Vélez-Rubio).

Antonia Ruiz, de Terque para Taberno.

Maestros

José Castillo Ortega, maestro de Abia para Los Blanquez Sauco (Alcántar), mixta.

José Soret, maestro de Alhabia, para Barranquete de (Níjar) mixta.

Joaquín Visiedo, maestro de Cuevas de los Medinas a Jauro (Lubrín).

José Lorente García, maestro de Mojácar a Saltador Bajo (Carboneras) mixta.

Francisco Vidal García, maestro de Tahal a la Umbría (Oria) mixta.

José María Rodríguez Fernández, maestro de Huércal de Almería, para los Molinos (Sorbas).

Francisco López Ortega, maestro de Gádor, para Angosto de Arriba (Serón) mixta.

José María García Moreno, maestro de Vera para Albánchez.

José Salas Ibáñez, maestro de Velefique, para Olapra (Bacares) mixta.

Tercera relación de Maestros destituidos por desafectos al Régimen.

Francisco Ortega, Terque; José Gómez Lara, Escullar; Juan Albarraclín Gallardo, Vera; Elvira Haro Iribarne, Vera; José Arance Egea, Alcaudique (Berja); Josefa Ortega Puja, Berja; Manuel Darbán Ramón, Berja; Rafael Martín Ruiz, Berja; Angeles García Torres, Berja; Maximino Lavado, Berja; Antonio González Ropero, Beníjar; Ginesa Martínez Zapata, Beníjar.

Almería 4 de septiembre de 1936.

Por acuerdo de este Comité se ha levantado la suspensión de empleo y medio sueldo que pesaba sobre los maestros Luis Cañadas (de Bentarique), Joaquín Brotons Berreiro (de Gádor) y Juan Espinosa Maya (de Hinojo).

En virtud de este acuerdo, los citados maestros deberán reintegrarse inmediatamente a sus escuelas.

EL COMITE CENTRAL

Antonio Langle

Médico especialista en enfermedades de la Piel. Venéreo y Sífilis

Análisis de sangre y de orina

Consulta diaria: de 12 a 2 y de 3 a 5

Plácido Langle, 4

Un rasgo de honradez

Anoche nos visitó en esta Redacción un miliciano acompañado del niño de 10 años Dionisio Plaza, el cual ha encontrado unos zapatos nuevos, en una de las calles de nuestra Capital.

Está a disposición de su dueño en la Comisaría. Resultamos el acto de este muchacho, que demuestra en él desinterés y honradez.

MAQUINAS DE COSER Y BORDAR

"ALFA"

Industria Socializada-Cooperativa Obrera de Elbar (Guipúzcoa)

Al contado y a plazos Garantizadas por 10 años

Piezas de repuesto de todas clases. El Estado las adquiere para las escuelas nacionales

AGENTES EN TODA LA PROVINCIA

En Almería: **E. LIMONES** Beloy 2 - Teléfono 1240

Taurinas

Este Sindicato de Gas, Electricidad y Similares, siempre obedientes con las órdenes que emanan del Comité Central, pone en conocimiento del público que ha recibido el siguiente oficio:

«Ponemos en vuestro conocimiento que este Comité Central ha acordado se suspenda la corrida de toros que estáis organizando para el próximo domingo por no creer oportuno la concentración de público, por las funestas consecuencias que pudiera tener».

Almería cuatro de septiembre de mil novecientos treinta y seis. —Por el Comité, Benito Vizcaino.

No significa esta orden, una total renuncia a nuestro propósito de llevar a efecto el grandioso festival taurino que tenemos anunciado; por el momento lo dejamos aplazado hasta el próximo domingo, en espera que para dicho día, se hayan disipado los fundamentos temores del Comité Central y podamos ofrecer a nuestras heroicas Milicias, el producto de nuestra entusiasta gestión.

Por el Sindicato de gas, electricidad y similares.

LA COMISION

Los deportes

Se acerca el próximo Circuito

Las muchachas almerienses trabajan con todo ardor en la confección de las rosetas rojas que adornarán la solapa de los asistentes a la prueba.

Se está montando la tribuna de público y cronometración, como así el cierre del Circuito

«¡Importante! ¡Muy Importante! hoy a las 7 de la tarde quedan citados los ciclistas que participarán en la Gran Prueba, para comunicarles los detalles de color y de número en el equipo.

Ayer tarde rodaron nuestros ciclistas en el entrenamiento, ya dentro del Circuito, cronometrándose las vueltas para equipos; se obtuvieron estos resultados; equipo formado por Boisfacio y López, 3 minutos 10 segundos por vuelta en un total de diez lo que da una media de 38 Kms; equipo formado por Ricas de Moya y Manuel Haro 3 minutos 7 segundos 39 Kms. por hora; siendo la prueba más interesante el entreno del Kilómetro lanzado en la que obtuvieron tiempos de 1 minuto 22 segundos.

También se cita para las 7 en nuestra redacción a todos los cronometradores y a todos aquellos que se nos ofrecieron para darles instrucciones.

Tenemos que lamentar que por falta de educación deportiva en algunos elementos transeúntes del Parque, se ven molestados en ex-

ceso nuestros ciclistas con grave riesgo para todos; no olvidemos que caminamos hacia la educación y el progreso.

Agradecidísimos a los obreros del Puerto por celo digno del aplauso más ferviente que ¡ADELANTE! les manda, en ocasión de sus trabajos de colocación de Tribuna y demás elementos del Circuito.

Entierro de un miliciano

Ayer tarde a las seis, tuvo lugar el triste acto del sepelio del heroico miliciano *Juan Alfaro Molina* de 23 años de edad, que resultó herido en la toma de Guadix.

Acompañaron al cadáver, aparte de un gran número de ciudadanos, individuos de los cuerpos de Carabineros y Asalto y un gran número de marinos del torpedero n.º 14, que se halla en el puerto.

La banda de la Cruz Roja, interpretó durante el trayecto el Himno Nacional y la Internacional.

Por último marchaba en correcta formación una compañía de milicianos.

¡Descanse en paz!

Hijo de Alfredo Rodríguez, S. A.

CONSIGNATARIOS



PARA LONDRES

El magnífico y rápido vapor "JONGE JACOBUS" saldrá de este puerto el 8,9 de Septiembre.

El rápido buque motor "SEVILLA" cargará el 20 de Septiembre.

El magnífico y rápido buque a motor "SAN MIGUEL" cargará en este puerto el 30 de Septiembre.

PARA PUERTOS DE NORUEGA

El rápido buque motor "SEVILLA" cargará en este puerto el día 20 de Septiembre.

El magnífico y rápido buque a motor "SAN MIGUEL" cargará en este puerto el día 30 de Septiembre.

PARA LOS PUERTOS DE SUECIA

El magnífico y rápido vapor "IBERIA" saldrá de este puerto el día 19 de Septiembre.

NOTA: Estos vapores han sido aceptados por esta Cámara Oficial Uvera.

Antonio Román Pérez

ALPARGATERIAS

PLAZA SAN SEBASTIAN

SERRERIA INGLESA

MADERAS

APARTADO, 30 Almadrabillas TELEFONO 1495

Entrada por el Camino de Ronda
PINO ROJO O FLANDES
de Suecia y del Norte de Europa

a los precios más baratos

EXTENSO SURTIDO EN LARGOS Y ESCUADRIAS

:: Existencias de ::

Pino Gallego, Pino del País, Chopo, Etc.

FABRICACION DE ENVASES

La unión hace la fuerza
Proletarios de todos los países, uníos

¡ADELANTE!

Organo de los trabajadores

Los intereses a defender y el enemigo a combatir son común a los trabajadores de todas las tendencias

Edición de la mañana

Precio: quinientos céntimos

ALMERIA --- SEPTIEMBRE

Número de 4 Páginas

La columna del fascioso Valera destrozada

Cuarenta camiones aniquilados al enemigo

EN LA RETAGUARDIA, LA REVOLUCIÓN

Dela covachuela al laboratorio

A la hora de ahora y con perfecta simultaneidad, los españoles vencen al fascismo en los campos de lucha y hacen su Revolución en las retaguardias. Sabemos muy bien que la tarea que sin solución de continuidad debe seguir a la conquista de todo objetivo, es de fortificación y de preparación de nuevos avances. En la guerra importa mucho vencer; pero importa muchísimo más disponer las cosas de tal modo que después no podamos ser vencidos. Y esto otro además: disponerlas para futuras conquistas.

Así se hace por los técnicos en los frentes, y así se hace también por los hijos del pueblo, formados en el yunque del dolor y del trabajo, en todas las ciudades cuyas organización y dirección están en manos, por fin, de la República del pueblo. ¡Qué emoción trae a nuestro espíritu esta frase! Ya si es verdad que vive la República del pueblo. Hasta aquí no lo ha sido. Por lo menos, no lo ha sido en la medida que hubieran deseado los republicanos que trajeron la República, y por el modo que expresa la Constitución de 1931.

He aquí una demostración de lo que decimos. Los hombres del pueblo, los que hacen la civilización con su cerebro o con su músculo, los que alumbran los prodigios con su martillo de forja o con su meditar hondo de noches en vela, hasta aquí, se han sentido extraños en todas las dependencias del Estado republicano.

En estas oficinas ha habido siempre unos señores muy cómodos que han trabajado una o dos horas y que no han sospechado siquiera su condición de funciona-

rios de un Estado en que «los poderes de todos sus órganos emanan del pueblo». Este, jamás se sintió a gusto en tales dependencias. No respiraba tranquilo. Allí no había entrado el aire de la calle, cuna de la República. Allí no había sino miasmas y burócratas que no aman su función. Los expedientes dormían siempre, la justicia no era nunca justa, digámoslo así, y la función no se desempeñaba con austeridad. Ya han huído esos miasmas.

La República ha oreado con sus aires aquellos ámbitos y los ha purificado. Allí ahora todos son pueblo. Aquellas dependencias ya no son covachas. Por obra y gracia de la criminal intentona fascista (alguna gracia había de tener) se han trocado en laboratorios del nuevo Estado. Allí ya se respira bien. Allí ya se entra sin miedo. Allí ahora no hay otra cosa que trabajadores.

Ahora se forja en tales oficinas el orden nuevo, el orden humano de la Democracia. Ya no duermen los pespes del sueño de los justos. Se trabaja con intensidad y racionalmente. Se crea. Se hace la tarea que necesita para su fecundidad la sangre de los que caen y el bienestar de las generaciones futuras. También la que dignificará a España a los ojos del mundo. Labor de serenidad. Labor revolucionaria. Que nadie se asuste de la palabra. En España hacemos ahora una Revolución, la última, y ya irrevocable. Para bien de todos. Nadie lo dude.

JESÚS TERRÉS LIROLA

Datías, septiembre 1936.

Resumen de Prensa de Madrid

Toda la Prensa de Madrid se muestra unánime en dedicar elogios a la formación del nuevo Gobierno.

«Claridad» dedica grandes titulares a la constitución del nuevo Consejo, especialmente a la persona de Largo Caballero, hombre que reúne la máxima simpatía entre la mayor parte de los republicanos y todas las fuerzas obreras. En estas horas críticas nadie más que es para asumir la responsabilidad del mando.

Los elementos fascistas han visto con verdadero pánico el expresado nombramiento.

«Informaciones» pone de manifiesto la disciplina del pueblo de Madrid donde el enemigo dirige sus desesperados ataques y casi

todas las noches dejan caer sobre la capital unas cuantas bombas, sin que por ello se pierda en ningún momento la serenidad.

En otra parte da cuenta de la toma de posesión de Largo Caballero, en cuyo acto ha pronunciado un discurso elogiando el ejército leal.

«Mundo Obrero» también dedica su editorial a comentar la formación del nuevo Gobierno, de cuya formación espera una actividad enérgica, que conducirá a una victoria aplastante y rápida.

«C. N. T.» destaca el carácter popular del nuevo Gobierno y espera dedique su actividad a reducir el fascismo.

«La Voz» comenta jocosamente un telegrama publicado en un periódico extranjero donde se decía que había sido fusilado por las tropas leales el pintor Zuloaga.

«Heraldo de Madrid» dice que este Gobierno es una reconcentración del Frente Popular cuya for-

mación exigían las circunstancias actuales.

El Gobierno es el más cabal exponente de la opinión pública y su presidente la persona que más unanimidad reúne para dar cumplimiento a los graves problemas que tenemos planteados.

Crisis total

El señor Giral presenta la dimisión en pleno del Gobierno que es aceptada

Madrid.—Esta mañana ha quedado planteada la crisis total cuya tramitación ha sido breve.

Los ministros se reunieron en consejo y el Sr. Giral se ausentó breves momentos dirigiéndose al domicilio del Sr. Largo Caballero. Después se dirigió al Palacio para conferenciar con el Presidente de la República. Al poco tiempo volvió a reunirse con sus compañeros. A la salida entregó a los periodistas la nota siguiente:

El Jefe del Gobierno, considerando que las circunstancias actuales exigen un Gobierno donde el elemento obrero tenga mayor preponderancia dejé en manos del Presidente de la República el Gobierno que desde estos momentos se considera dimitido una vez que ha sido aceptada su dimisión.

Su Excelencia el Presidente de la República ha encargado de la formación del nuevo Gobierno al Sr. Largo Caballero y después de una tramitación rápida ha formado el Gobierno sucesor, cuya formación damos en otro lugar.

Nombramiento de altos cargos

Madrid.—Ha sido nombrado subsecretario de Gobierno Wenceslao Carrillo.

De la Presidencia Rodolfo Llopis.

De Comunicaciones Alvarez Builla.

Se confirma en su cargo el Director General de Seguridad Manuel Muñoz.

Para la subsecretaría de Guerra ha sido nombrado Rodrigo Gil.

Se posesional los nuevos ministros

Madrid.—A las cuatro de la tarde se ha posesionado de la cartera de Guerra y de la Presidencia, el camarada Largo Caballero.

Le dió posesión de la primera el coronel Sarabia, pronunciándose patrióticos discursos.

También se posesionó de la cartera de Aire y Marina Indalecio Prieto, quien conferenció con el coronel Pastor.

Galarza se posesionó también de la cartera de Gobernación.

Blas García Vicente

RECAUCHUTADOS

Reyes Católicos, 14 - Almería

Antecedentes de la crisis

Madrid.—A la solución de la crisis precedió una reunión de los ministros dimitisarios en la Presidencia, conferenciando con el señor Azaña los señores Largo Caballero y Giral.

También se celebró otra reunión entre el nuevo Jefe del Gobierno, Ruiz Funes y Giner de los Rios. En estas reuniones se trató del ajuste de carteras pues la crisis fué de solución rápida.

TRABAJADORES:

El fascismo es la guerra; la República Democrática es la Paz.

El fascismo es la tiranía; la República Democrática es la Libertad.

El fascismo es el privilegio; la República Democrática es la Igualdad.

Si queréis acabar con la guerra, con la tiranía, con el privilegio,

¡ALISTaos EN EL EJERCITO VOLUNTARIO!

La religión es el opio del pueblo

Derrota del enemigo en Teruel

Madrid.—Comunican de Valencia que el enemigo intentó romper el flanco de la Columna de Hierro, atacando desde Puerto Escandolis.

Se frustraron sus objetivos, teniendo que replegarse a sus trincheras.

Referencia del Consejo de Ministros

Madrid.—El Consejo de Ministros que empezó esta tarde a las seis, ha terminado sobre las once de la noche. A la salida el Ministro de Estado informó a los periodistas de lo tratado.

El Gobierno acordó los planes que inmediatamente se han de desarrollar y han de poner en práctica. La actividad y la energía han de ser las características del nuevo Gobierno. Se recibió el placet para nombrar embajador en Londres a don Pablo Azcárate. El ministro de Hacienda rogó a sus compañeros activaran los presupuestos los cuales han de ajustarse a las circunstancias especiales porque se atraviesa. Se hicieron los nombramientos que en lugar aparte hacemos mención.

Fué ascendido a coronel el brigadier don José ASENSIO TORRADO, nombrándosele Jefe de operaciones del centro de España.

Tratóse a sí mismo de los problemas militares que hay planteados, ritmo de las operaciones y la necesidad de garantizar la seguridad en la retaguardia.

Por último el señor Alvarez del Vayo hizo saber a los informadores que a las doce de la noche el ministro socialista Indalecio Prieto facilitaría la declaración ministerial del nuevo Gobierno.

Noticias del frente de Extremadura

Madrid.—Las noticias que se reciben de la región extremeña, acusa el triunfo de las fuerzas leales, aunque este no se confirma todavía. Los rebeldes, ante el empuje de las tropas republicanas, buscan refugio atrincherándose convenientemente.

Resumen de noticias de los diversos frentes

Madrid.—En Oviedo se lucha encarnizadamente por la reconquista total de aquella capital.

También se lucha en Zaragoza, en Andalucía y en algunos puntos de la Sierra. En los restantes frentes existe relativa tranquilidad. La aviación actúa como factor decisivo y preponderante en todos los frentes.

En Tolosa el enemigo bombardeó «Venta Parete» no consiguiendo desmoralizar a las tropas leales, que contestaron con brío al ataque de los fasciosos.

Camaradas: Leed y pagad vuestro diario

EL RAPIDO

METODO DE CORTE

Madrid.-Patente Núm. 122.107

Academia única en Almería para la enseñanza completa y obtención del título de Profesora del mismo

JAVIER SANZ, 3-2.º Izquierda